

## Einrichtungsschwerpunkte

Die Einrichtung ist seit August 2020 als Familienzentrum NRW zertifiziert.

Die Arbeit im Familienzentrum soll dazu beitragen, dass alle Kinder eine optimale und individuelle Förderung, Betreuung und Erziehung erfahren und Eltern und Familien Bildungs-, Beratungs- und Freizeitangebote in Anspruch nehmen können. Dabei gewährleisten wir, dass alle Angebote und Hilfemaßnahmen von kompetenten und qualifizierten Fachleuten organisiert, begleitet und durchgeführt werden. Die Durchführung der Angebote findet größtenteils in den Räumlichkeiten des Familienzentrums statt. Sollte mal ein anderer Veranstaltungsort in Betracht kommen, stellt das Familienzentrum eine Transportortmöglichkeit für alle Teilnehmer sicher. Mit unserer Arbeit im Familienzentrum möchten wir zum Knotenpunkt eines familienunterstützenden Netzwerkes werden. Die Hemmschwelle, Beratungsangebote wahrzunehmen, wird verringert und Wege verkürzt sich für alle Beteiligten. Neben unseren Angeboten zur Hilfe möchten wir durch verschiedene Informationsveranstaltungen und in unterschiedlichen Eltern-Kind-Kursen die Bildungs- und Beziehungskompetenz von Eltern unterstützen. Darüber hinaus soll sich das Familienzentrum zu einem Kontakt- und Begegnungsort entwickeln, wie z.B. ein Elterncafé, in dem Begegnungen aller Art möglich sind.

Der Schwerpunkt der generationsübergreifenden Arbeit ist ein fester Bestandteil unserer Arbeit. Dies ist für alle Beteiligten eine Bereicherung. Die generationsübergreifende Arbeit besteht aus regelmäßigen Angeboten, aus einer Mischung von Musik und Singen, Vorführungen von Kindern, Mitmachgeschichten und gemeinsam Zeit verbringen. Wir wollen den Senioren ermöglichen, dass sie an der Welt des Kindes teilnehmen können. Ihnen Freude schenken und Abwechslung in ihren Alltag bringen. Kinder erfahren, dass auch ältere, oftmals bedürftige Menschen zu unserer Gesellschaft gehören. Auch die Seniorentagesstätten in unserer Nähe laden Kinder bewusst zu Aktionen ein. Die generationsübergreifende Arbeit sehen wir als soziale und gesellschaftliche Verpflichtung, denn das Umfeld unserer Einrichtung wird zunehmend durch den demografischen Wandel geprägt.